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Votre municipalité
Muriel SCOLAN - Maire
Permanence sur rendez-vous
le 1er lundi de chaque mois : 01 34 28 66 21

Michel BAUX - 1er Adjoint au maire
Délégué à l’administra琀椀on générale et à la santé
Sur rendez-vous : 
• Administra琀椀on générale : 01 34 28 66 07
• Santé : 01 30 10 39 80 

Alain CHABANEL - 2e Adjoint au maire
Délégué à l’environnement, 
à la transi琀椀on écologique, aux travaux, 
à la préven琀椀on et à la ges琀椀on des déchets
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Ghislaine DOUAY - 3e Adjointe au maire
Déléguée au cadre de vie, à la ges琀椀on urbaine 
de proximité, à la pe琀椀te enfance, au logement 
et à l'habitat
Sur rendez-vous • Cadre de vie : 01 34 28 65 92 
• Ges琀椀on urbaine de proximité : 01 34 28 65 27 
• Pe琀椀te enfance : 01 30 10 13 00 • Logement et 
habitat : 01 34 28 65 74

Slimann TIR - 4e Adjoint au maire
Délégué à la sécurité, aux préven琀椀ons, 
au commerce, au développement économique 
et à l’emploi
Sur rendez-vous • Sécurité, préven琀椀ons : 
01 34 28 65 61 • Commerce, développement 
économique et emploi : 01 34 28 66 03

Béatrice BRINGER - 5e Adjointe au maire
Déléguée aux mobilités et aux voiries
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Bertrand DUFOYER - 6e Adjoint au maire
Délégué aux 昀椀nances, aux a昀昀aires scolaires 
et aux associa琀椀ons
Sur rendez-vous • Finances : 01 34 28 65 50 
• A昀昀aires scolaires : 01 34 28 65 21
• Instances associa琀椀ves et par琀椀cipa琀椀ves : 
01 34 28 65 08

Laurence GERMAIN - 7e Adjointe au maire
Déléguée à l’ac琀椀on sociale, à la famille 
et au handicap
Sur rendez-vous : 01 34 28 66 36

Lucie MICHEL - 8e Adjointe au maire
Déléguée à l’inser琀椀on sociale et professionnelle 
et à la jeunesse
Sur rendez-vous : • Jeunesse : 01 34 28 66 17  
• Inser琀椀on sociale : 01 86 90 61 03

Christophe CÉLESTIN - 9e Adjoint au maire
Délégué aux nouvelles technologies et aux sports
Sur rendez-vous : • Sport : 01 34 28 66 20
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Muriel SCOLAN
Maire de Deuil-La Barre

Vice-présidente du Département du Val d’Oise

Chères Deuilloises, chers Deuillois,

«Au moment où j’écris ces lignes, nous apprenons 
que le cyclone Chido a semé le chaos à Mayotte. 
Il a frappé, samedi 14 décembre, avec une 

violence inédite depuis 90 ans, provoquant des dégâts 
cataclysmiques sur l’archipel. Le Conseil municipal, 
dans sa réunion du lundi 16 décembre, a témoigné 
de toute sa solidarité fraternelle avec les familles 
endeuillées, les habitants et les élus 
de Mayotte, qui vivent une tragédie 
exceptionnelle. Nous avons voté, à 
l’unanimité, un soutien �nancier 
d’urgence. Les conséquences humaines, 
sanitaires et matérielles seront 
malheureusement catastrophiques et 
durables.

Ces circonstances doivent toutefois 
nous conduire à garder con�ance dans 
l’avenir et dans la capacité de résilience 
de nos concitoyens. Notre histoire en témoigne : 
ensemble, nous avons toujours su reconstruire sans 
oublier que chacun est seul responsable de tous !

À Deuil-La Barre, l’année 2024 a été riche de moments 
importants : des moments de joie partagée avec le 
passage de la �amme olympique, le début des travaux 
de fermeture du PN4 avec la création du pont-rail de 
la Plante des Champs, la 2e tranche de la coulée verte, 
l’abandon du projet du BIP ou bien encore l’extension 
de l’école Poincaré.

Les fêtes passées, voici une nouvelle année qui 
commence. 2025 sera une année importante pour 
Deuil-La Barre, placée sous le signe de la « Planète 
bleue ». Nous le savons tous, la vie sur terre est un 
équilibre extrêmement fragile, aujourd’hui mis à mal 
par les conséquences du réchau�ement climatique.

Dans ce contexte, les villes sont les mieux placées pour 
ouvrir la voie de la transition écologique et explorer 
les bonnes pratiques pour s’adapter.

Consciente de la nécessité que chacune et chacun 
se mobilise, de manière individuelle et collective, 
je souhaite que l’ensemble des partenaires, publics, 

privés, associatifs et nos villes 
jumelées, travaillent dans un esprit 
de collaboration pour sensibiliser un 
public le plus large possible.

Je vous attends nombreux lors du 
Café Citoyen du samedi 1er février, 
autour de trois ateliers thématiques  :  
la présentation des animations et 
activités qui seront organisées tout 
au long de l’année dans le cadre de la 
« Planète bleue » : l’eau, source de vie ; 

Deuil-La Barre, ville durable, ville verte.

Je vous souhaite à vous-même ainsi qu’à vos proches 
une excellente année 2025, pleine de dé�s à relever 
et de moments à partager. Pour cela, tout au long de 
l’année, nous allons nous attacher à promouvoir le 
plaisir retrouvé, le plaisir d’être ensemble et de partager 
des moments de convivialité.

Bonne et heureuse année 2025 !         
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Lundis 6 et 20 janvier

BUS DEPARTEMENTAL 
FRANCE SERVICE
Accompagnement pour e昀昀ectuer 
des démarches dans di昀昀érents 
domaines (alloca琀椀ons, handicap, 
emploi, mobilité etc.)
De 9h30 à 12h30 et de 13h30 

à 16h30 - Parking Pôle Sécurité 

Lundis 20 janvier
et 17 février

PERMANENCES CONSEIL 
D’ARCHITECTE
Par le CAUE, sur rendez-vous

Infos : 01 34 28 65 84 

Mercredis 29 janvier 
et 12 février

MERCREDIS MUSICAUX
Une heure musicale proposée 
par les élèves du Conservatoire.
19h30 - Salle Berlioz

Conservatoire M.Cornet

Infos : 01 39 84 03 64

Mercredi 12 février

DON DU SANG
De 14h30 à 19h30 

Au PIPS - Pôle Informa琀椀on 
Préven琀椀on Santé
Uniquement sur rendez-vous : 

www.dondesang.efs.sante.fr

Infos : 01 30 10 39 80

Vendredi 14 février

AFTERWORK
Spécial Saint-Valen琀椀n
Célébrez la fête des amoureux ! 
En couple ou célibataire ce琀琀e 
soirée Love est faite pour vous !
Gratuit - Restaura琀椀on sur place 
De 20h à 1h - Salle des fêtes 

 25 mots maximum à envoyer
avant lundi 3 février 2025 
à communica琀椀on@deuillabarre.fr

SORTIR

 

 

 

Infos : 01 34 28 65 20/78/83/68 
ou www.deuillabarre.fr 

Dimanche 19 janvier 

Gymnas琀椀que et escalade
Complexe spor琀椀f Alain Mimoun

Dimanche 9 février

Judo 
Gymnase des Mortefontaines

De 10h30 à 12h30

Gratuit ouvert à tous

Infos : 01 34 28 65 64

100% SPORTS

« Les Stages du 

Comité Artistique »

Samedi 22 mars

CROQUIS 
MODÈLE VIVANT
Animé par Claude Rhein. 
Étude technique (1h), croquis 
et mise en couleurs (3h)
De 14h à 18h

24, rue Cauchoix 
Tarifs : 35€ adhérent / 40 € 

non adhérent (matériel fourni) 

Sur inscrip琀椀ons : 
comartdeuil@free.fr 
Infos : 06 76 76 18 11  

ou 06 07 76 42 98
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vie locale

LE CARNET Ces événements, à l’exception des décès, 

sont publiés avec l’autorisation des familles.

Décès
AVRIL
06/04 Arle琀琀e LÉGUILLIER 
épouse DUMET 
OCTOBRE
04/10 Guy FOURNIER

09/10 Omar AÏT MANSOUR

11/10 Gérard LEMAHIEU

16/10 Madeleine NONIN 

veuve REY

18/10 Josefa GOMEZ 
MATEOS veuve COZAR 
PUERTA

22/10 Raymonde RICHAUD 
veuve BUTIN

28/10 Jacqueline JOLIVET 
veuve HUBERT

NOVEMBRE
01/11 Chantal QUIDOR 

veuve PIVA

23/11 Jean-Luc VILALA

28/11 Gontran FAVERO 
DÉCEMBRE
03/12 Rhania ZERARA 
veuve SAIDI

Mariag�
OCTOBRE
19/10 Ingrid D’ALMEIDA 

et Pascal CHAUFOURIER

24/10 Nazli CAGLI 

et Yusuf GÜNES
26/10 Cindy BOULANGER 

et Alexandre WACH

26/10 Gayatri VENGUI-

DASSALAME et Brinthesh 

VIJAYAKUMAR 

NOVEMBRE
04/11 Agnès ÇOBAN

Ali KAYAOKAY

12/11 Ilham BOUCHENINE

Ahcene SAMET 

22/11 Eduart LONDONO 

CHARA

Denisse LOPEZ MEDINA
30/11 Alexandre GIMER

Floriane BUDNY
DÉCEMBRE 
07/12 Maximilien NURIT

Juliana VUJATOVIC

07/12 Hicham BELATTAR 

Véronique IONTZEFF
14/12 Rachid BENYOUNÈS

Myriam BOUSSEADEN 

Na�sanc� 
OCTOBRE
05/10 Thiméo DIBY
18/10 Eden YEFRENI

20/10 Lilia KHABLA

21/10 Isaac NTOUBA NGALLE

24/10 Yaïr SABBAH

28/10 Ambre CHAGUE
29/10 Meyron BEN GUIGUI
NOVEMBRE
01/11 Ronan AZNAR
02/11 Kim-Anh DILEUTH

04/11 Ayla CHEKROUN

07/11 Joudia BA-AZIZI
08/11 Lou-Anne NOUTONSI
13/11 Younes FRACHICHE
21/11 Ikram ANESSARY

21/11 Noham TEÏ

 

Café quiz Senior

Les seniors sont de plus en plus confrontés 
à des arnaques en ligne ou aux risques liés 
à Internet. Pour les accompagner dans 
ce monde connecté, le CCAS et le C2i 
proposent une ac琀椀on mêlant le Café Senior 

et les Rencontres du Numérique. Vous 
avez 60 ans et +, par琀椀cipez à un moment 
convivial alliant quiz interac琀椀f, échanges 
autour d’un café et astuces pra琀椀ques pour 
naviguer en ligne en toute sécurité.

Vendredi 31 janvier 2025 de 14h à 16h30
Salon René Cassin. 
Réserva琀椀on obligatoire : 
01 34 28 65 58 

À quoi ça sert ?
Le recensement permet d’établir la 
popula琀椀on o昀케cielle de chaque commune. En 
connaissant ses caractéris琀椀ques, la commune 
prend des décisions adaptées. Ainsi, les 
projets qui vous concernent peuvent être 
réalisés. Les habitants, sélec琀椀onnés par 琀椀rage 
au sort, seront recensés dès le 16 janvier 2025.

Comment ça marche ?
Le recensement a lieu tous les ans, mais pas 
tout le monde en même temps ! Si vous êtes 

recensé ce琀琀e année, vous serez prévenu 
par un courrier de la mairie. Vous pouvez 
vous recenser sur le-recensement-et-moi.
fr, avec les codes d’accès qui vous seront 
fournis. Sinon des ques琀椀onnaires papier vous 
perme琀琀ront de le faire. 

Con昀椀den琀椀alité
Lors du recensement toutes vos informa琀椀ons 
sont strictement con昀椀den琀椀elles. Il se déroule 
selon des procédures approuvées par la 
Commission Na琀椀onale de l’Informa琀椀que et 
des Libertés (CNIL), et respecte le Règlement 
Général sur la Protec琀椀on des Données 
(RGPD). Vos données ne peuvent donner 
lieu à aucun contrôle administra琀椀f ou 昀椀scal : 
l’Insee est seul habilité à les exploiter. 

Étrangers
Quelle que soit votre na琀椀onalité et si vous 
résidez en France depuis ou pour au moins 
un an, vous êtes concernés. 

Étudiants
Si vous êtes étudiant, vous devez vous 
recenser dans la commune où vous résidez 
pour vos études. Si vous rentrez chez vos 
parents le week-end, ils le signaleront lors de 
leur propre recensement. 

Enquête familles 2025
Ce琀琀e enquête est associée au recensement. 
Il s’agit pour l’Insee de mieux comprendre 
les modes de vie des familles. Une no琀椀ce 
spéci昀椀que sera remise aux personnes 
concernées et le mode de réponse sera le 
même que pour le recensement. L’enquête 
est menée sur une par琀椀e des logements 
recensés et non sur la totalité. 

Plus d’infos : 01 34 28 66 07 
ou le-recensement-et-moi.fr  
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Un voyage aux origines de la Terre
Dans le grand vide, avant le temps et 
la lumière, une poussière cosmique 
tourbillonne. Lentement, a琀�rée par une force 
mystérieuse, des par琀椀cules s’assemblent, 
se lient et dansent dans un ballet d’énergie 
brute. Elles s’échau昀昀ent, fusionnent, jusqu'à 
devenir un brasier incandescent. Il y a 4,5 
milliards d’années, de ce chaos tourmenté 
émerge la Terre. Une sphère de feu et de 
roches, en gesta琀椀on dans les ténèbres, prête 
à porter la vie. 
Ces mots, gravés dans l’esprit des visiteurs, 
ouvrent une année de ré昀氀exion sur notre 
planète. Le projet 2025, Planète bleue 
transforme la ville dans quatre quar琀椀ers 
prenant le nom d’une planète pour devenir 
un véritable système solaire urbain.

Des quartiers aux couleurs des planètes
Pour rendre hommage à l’univers et à notre 
Terre, la ville se parera de décora琀椀ons 
théma琀椀ques, créées lors d’ateliers 
d’impression 3D au centre C2i. Ces créa琀椀ons 
viendront embellir les rues, invitant les 
habitants à une immersion cosmique tout en 
renforçant leur lien avec leur environnement.

La jeunesse s’engage à travers le cinéma 
d’animation
De jeunes Deuillois, accompagnés par le 
Conseil Municipal Jeunes, seront impliqués 
par la réalisa琀椀on de 昀椀lms en stop-mo琀椀on 
(technique qui consiste à animer des images 
昀椀xes pour raconter des histoires). Ces courts 
métrages illustreront leur vision de l’évolu琀椀on 
de la planète, et leurs œuvres seront exposées 
à la Médiathèque aux côtés d'ouvrages récents 
consacrés aux enjeux environnementaux.

Sport et engagement éco-responsable
Les événements spor琀椀fs, revisités par 
le service des Sports pour intégrer des 
théma琀椀ques écologiques, sensibiliseront les 
par琀椀cipants aux dé昀椀s environnementaux. 
Chaque compé琀椀琀椀on sera une occasion de 
promouvoir la préserva琀椀on de notre planète, 
en insistant sur les valeurs de respect et de 
dépassement de soi.

Rendez-vous au village de l’innovation
Le mois de mai verra la créa琀椀on du village de 
l’innova琀椀on, lequel prendra place au sein de 
la Fête de la Nature et de l’Environnement. 
Organisé sous le slogan « 1 ville, 1 start-up, 
1 solu琀椀on », cet événement rassemblera 
nos villes jumelées ainsi que des jeunes 
entrepreneurs invités. L’objec琀椀f : présenter 
des solu琀椀ons innovantes face aux enjeux du 
changement clima琀椀que, en espérant inspirer 
des ac琀椀ons concrètes. 
Une série d'ac琀椀vités enrichissantes viendra 
compléter le programme du village de 
l’innova琀椀on. Parmi elles, la projec琀椀on du 
昀椀lm « Heïdi's Eyes », o昀昀rant une plongée 
en antarc琀椀que , suivie d'un débat avec le 
réalisateur Pierre Dugowson. Des séances 
d'observa琀椀on du soleil seront également 
organisées avec Benoît Reeves, médiateur 
scien琀椀昀椀que, perme琀琀ant aux visiteurs de 
mieux comprendre notre illustre étoile et 
l'importance de l'énergie solaire dans le 
contexte des dé昀椀s environnementaux actuels. 

 Pour conclure en apothéose
En昀椀n, le 28 juin sera le point culminant de 
ce琀琀e ini琀椀a琀椀ve avec un spectacle son et 
lumières et du théâtre de rue mis en scène 
par Marc Favier, scénographe en 2023 des 
Légendes de Saint-Eugène en collabora琀椀on 
avec l’associa琀椀on Léonardo et compagnie. 
Un magni昀椀que concert symphonique donné 
par les chœurs du Conservatoire Municipal 
Maurice Cornet viendra clôturer l’évènement.

Toutes ces ini琀椀a琀椀ves visent à éveiller la 
conscience collec琀椀ve et à encourager des 
pra琀椀ques plus durables pour préserver notre 
environnement. 

2025, PLANÈTE BLEUE

Durant toute l’année 2025, Deuil-La Barre invite ses habitants à plonger dans un projet 

artistique et éducatif d’envergure, dédié à la préservation de la planète. Sous le thème 

« 2025, Planète bleue », la ville se transforme pour sensibiliser petits et grands aux dé昀椀s 
environnementaux.
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Le samedi 1er février 
2025 à 17h, un café citoyen 
se tiendra à la salle des fêtes. 
Venez nombreux y découvrir 
le programme complet et 
échanger sur l’engagement 
de la ville pour l’éducation 
écologique. Deux autres 
ateliers axés sur les thèmes 
de l’eau et de l’environnement 
vous attendent également. 

À travers cette année dédiée 
à notre planète et aux enjeux 
environnementaux, Deuil-
La Barre invite tous ceux 
qui le souhaitent à explorer, 
comprendre et préserver 
la Terre, en o�rant une 
approche mêlant culture, 
sport et innovation pour un 
avenir plus respectueux de 
l’environnement. 
 

À NOTER !
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Scène conventionnée Art en territoire, kézako ?
Le label «Scène conven琀椀onnée Art en territoire» 
est a琀琀ribué par le ministère de la Culture aux 
structures ar琀椀s琀椀ques œuvrant pour la créa琀椀on 
et la di昀昀usion de spectacles vivants. Ce statut 
reconnaît la qualité et l'ampleur des ac琀椀ons 
culturelles menées pour aller à la rencontre des 
publics, en par琀椀culier ceux éloignés des centres 
culturels. En soutenant les ini琀椀a琀椀ves locales, ces 
scènes perme琀琀ent aux habitants de découvrir 
des œuvres originales et s琀椀mulantes tout près 
de chez eux.

Le PIVO : 
culture en mouvement dans le Val d'Oise
La programma琀椀on audacieuse et nomade 
du PIVO 琀椀sse des liens entre les résidents 
du Val d’Oise et les écritures drama琀椀ques 
contemporaines. Son projet ar琀椀s琀椀que, rendant 
la culture accessible à tous, repose sur trois 
axes : soutenir la créa琀椀on, di昀昀user des œuvres 
et développer des projets de territoire. Avec 
un ancrage dans tout le département, le 
PIVO engage également des compagnies en 
résidence qui, sur deux saisons, travaillent à 
créer des projets ar琀椀s琀椀ques et culturels avec 
les habitants eux-mêmes. Ce琀琀e démarche 
collabora琀椀ve valorise la diversité des regards, 
tout en me琀琀ant l’accent sur des principes de 
parité, d’écoresponsabilité et de partage.

Trois spectacles à ne pas manquer
À Deuil-La Barre, la saison 2025 du PIVO met à 
l’honneur des spectacles variés, aussi cap琀椀vants 
qu’originaux.
Sur les pas d’Oodaaq, présenté le samedi 11 
janvier. Ce spectacle nous entraîne dans un 
univers à la fois poé琀椀que et hos琀椀le où une 
pe琀椀te créature, condamnée à vivre sur terre 

malgré son désir de voler, apprend à surmonter 
ses di昀昀érences.
Pe琀椀tes histoires sans paroles, prévu le samedi 
29 mars. Ce triptyque revisite le thème du sport 
avec humour et sub琀椀lité, mêlant la marionne琀琀e 
contemporaine et des scènes d’entraînement 
spor琀椀f. Il explore la condi琀椀on humaine avec une 
tendre ironie.
Hors jeux, proposé le samedi 12 avril. Les arbitres 
de football, 昀椀gures souvent incomprises mais 
essen琀椀elles, sont mises à l’honneur dans une 
pièce jouée en extérieur. Un hommage vibrant 
aux 昀椀gures de l’ombre du monde du sport. 

Reconnu comme Scène conventionnée d’intérêt national, le Pôle Itinérant en Val d’Oise (PIVO) 
multiplie les initiatives pour faire découvrir le spectacle vivant aux habitants du département. 
Grâce à des partenariats locaux, comme notamment la Région Île-de-France et le Département 
du Val d’Oise, le pôle itinérant propose une programmation ambitieuse. Découvrez les temps 
forts de cette nouvelle saison à Deuil-La Barre.

LE PIVO, UNE SCÈNE ITINÉRANTE 
POUR RAPPROCHER L'ART DES TERRITOIRES

« La culture vient à la rencontre du public. 

Elle s’invite en s’exprimant là où vous 

vivez, sous des formes parfois inédites. 

La ville de Deuil-La Barre adhère aux 

projets novateurs initiés par le PIVO et 

propose cette année trois spectacles très 

di�érents et de qualité. Vive la culture 

pour toutes et tous ! »

Muriel Scolan, 

Maire de Deuil-La Barre

LE MOT DU MAIRE
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LES TRÉSORS 
DE BANLIEUES 
SE METTENT 
EN SCÈNE 
À GENNEVILLIERS

INFOS MANIFESTATION

DANS L'ALMANACH
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l n’y a pas de pe琀椀te ou de grande couronne, il n’y a que des joyaux ! De tous temps, 
la banlieue a inspiré les ar琀椀stes : Caillebo琀琀e, Picasso, Chagall, Doisneau et tant 
d’autres. Pourquoi l’art est-il si fer琀椀le en périphéries ? La réponse est à trouver 

dans la deuxième édi琀椀on de l’exposi琀椀on collabora琀椀ve Trésors de Banlieues, in琀椀tulée 
Couronnes d’humanité. La preuve, s’il en fallait une, que si les ar琀椀stes y sont tellement 
bouillonnants, souvent avant-gardistes en ma琀椀ère de créa琀椀on, c’est que les habitants 
y sont plus qu’inspirants, vibrants et généreux.
Toiles, sculptures, lithographies, photos, a昀케ches, maque琀琀es, mobilier… 250 œuvres 
racontent la banlieue, ses enfants, ses logements, ses ouvriers, ses lu琀琀es, ses joies, 
ses larmes, sa vision de la République… et de Napoléon. Toutes ont été puisées dans 
les fonds d’art de 71 communes ou établissements publics et prêtées le temps de 
l’exposi琀椀on. 

Deuil-La Barre a ainsi con昀椀é une de ses pépites : une représenta琀椀on de la statue de 
La Galathée réalisée en 2019 par la sculptrice portugaise Joana Alves. Faites le détour 
en banlieues… arts !

L’exposi琀椀on Trésors de Banlieues - Couronnes d’humanité est visible 
du 15 février au 13 avril à l’usine Chanteraines, 92 avenue du Général-de-Gaulle, 
à Gennevilliers (92) - Entrée libre. 
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prévention

Des maux de tous les jours
Le harcèlement, sous toutes ses formes, 
représente une violence profondément 
ancrée dans des dynamiques de domina琀椀on 
et d’in琀椀mida琀椀on. Moral, sexuel, ou en ligne, 
ce 昀氀éau touche toutes les sphères de notre 
vie, qu’il s’agisse de notre espace privé, 
professionnel ou social. Souvent minimisé ou 
ignoré, le harcèlement engendre pourtant 
des répercussions graves et durables pour les 
vic琀椀mes : insomnies, angoisses, dépression, 
voire tenta琀椀ves de suicide. Il est essen琀椀el de 
comprendre les formes qu’il peut revê琀椀r pour 
mieux le reconnaître et lu琀琀er e昀케cacement 
contre.

Des ateliers et des ressources pour tous
A昀椀n de marquer les esprits à l’occasion de ce琀琀e 
campagne de sensibilisa琀椀on, la Ville proposera, 
à la salle des fêtes, des ateliers tout public sur 
des thèmes tels que le scolaire, le sport, le 
cyberharcèlement et les abus de faiblesse. Par 
ailleurs, les par琀椀cipants pourront assister à des 
anima琀椀ons pra琀椀ques sur la ges琀椀on des con昀氀its 
et le développement de l’empathie. En昀椀n, des 
experts en droit, éduca琀椀on et psychologie 
interviendront pour fournir des ou琀椀ls concrets 
aux par琀椀cipants a昀椀n de faire face à toutes les 
formes de harcèlement.

Ce programme, ini琀椀é par plusieurs services 
de la Ville, vise à informer et ou琀椀ller chaque 
personne face à ce 昀氀éau persistant, quel que 
soit son âge ou encore sa situa琀椀on personnelle. 
Rappelons également que ces actes sont 
condamnés par la loi et que la responsabilité 
n’incombe jamais à la vic琀椀me. 

HARCÈLEMENT, IL ÉTAIT UNE FOIS… DE TROP

Du 10 au 13 février 2025, les services de la Ville s’unissent pour organiser des actions  
de prévention contre le harcèlement, visant à sensibiliser tous les publics. 

Cyber-harcèlement Intimidation

Domination
Abus de faiblesse

Harcèlement moral

Harcèlement sexuel

Harcèlement scolaire

PLUS D’INFOS 
L’Odyssée 01 86 90 61 03 
et service Jeunesse 01 34 28 66 17 
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santé

Face aux dé昀椀s de la parentalité, Deuil-La 
Barre o昀昀re aux parents d’enfants en bas 
âge une solu琀椀on d’accompagnement et 

de sou琀椀en. Avec le Programme de Sou琀椀en aux 
Familles et à la Parentalité (PSFP), la ville met 
en place une série de 12 ateliers pour aider 
les parents à mieux communiquer, gérer les 
émo琀椀ons et faire face aux situa琀椀ons de con昀氀it 
familial. 

Un programme gratuit et accessible
Grâce au sou琀椀en de l’État, de la Préfecture 
et de l’Agence Régionale de Santé (ARS), ce 
programme est en琀椀èrement gratuit pour 
les familles de Deuil-La Barre. Les ateliers se 
dérouleront tous les mercredis ma琀椀ns, de 9h30 
à 11h30, au Pôle Informa琀椀on Préven琀椀on Santé 
(PIPS), situé rue Nelson Mandela. En prime, 
un pe琀椀t déjeuner sera o昀昀ert à chaque séance, 
perme琀琀ant un moment convivial avant de 
débuter les ac琀椀vités.

Accompagner les parents au quotidien
Le PSFP s’adresse aux parents qui souhaitent 
renforcer leurs compétences et trouver 
des réponses concrètes aux ques琀椀ons du 
quo琀椀dien : comment gérer son temps et son 
stress ? Comment faire respecter son autorité 
et aider son enfant à s’épanouir ? À travers des 
séances pra琀椀ques, les par琀椀cipants aborderont 
des théma琀椀ques essen琀椀elles telles que la 
communica琀椀on, la ges琀椀on des émo琀椀ons et la 
régula琀椀on des con昀氀its.

Pour des enfants épanouis 
et ouverts au dialogue
Le programme entend aussi apporter des ou琀椀ls 
aux enfants pour mieux gérer leurs propres 
émo琀椀ons. Au 昀椀l des séances, ils apprendront à 
écouter et à dialoguer, à canaliser leurs colères 
et à mieux faire face aux frustra琀椀ons.

Des animateurs formés pour un accompagne-
ment personnalisé
Les animateurs du PSFP, spéci昀椀quement 
formés, guideront les familles à chaque étape 
du programme, apportant leur exper琀椀se et 
un sou琀椀en bienveillant aux parents comme 
aux enfants. Ce programme cons琀椀tue une 
opportunité unique de créer un environnement 
familial plus serein et harmonieux.

À noter : Les inscrip琀椀ons sont d’ores et déjà 
ouvertes. Les séances débuteront le 22 janvier 
et se poursuivront jusqu’au 7 mai 2025.

Infos 01 30 10 39 80 

SOUTIEN À LA PARENTALITÉ, DES ATELIERS 
POUR RENFORCER LES COMPÉTENCES DES PARENTS

« Rendre nos enfants heureux n’est-il pas 

ce qui donne tout son sens à notre vie ?

Que nous soyons parents, enseignants ou 

simplement à leur contact, le sourire d’un 

enfant est, et restera toujours, nécessaire 

à notre propre bonheur, parce que nous 

sommes heureux de les savoir heureux. 

C’est un objectif qui nous est commun et 

qui nous rassemble.

Cette démarche n’a pas pour but de vous 

donner des leçons de savoir-faire et de 

savoir-être parents, mais bien, parce 

qu’il est devenu peut-être plus di�icile 

qu’avant d’être parent, de vous aider là où 

c’est di�icile. Avec une seule volonté : la 

valorisation de chacun dans une démarche 

et une approche qui permettra à ceux qui 

en ressentent le besoin de reprendre la 

main sur le devenir et l’épanouissement de 

son ou de ses enfants. »

Michel Baux, Adjoint au Maire délégué 

à l’administration générale et à la santé

LE MOT DE L'ÉLU

La Ville lance un Programme de Soutien aux Familles et à la Parentalité (PSFP). Destiné aux 
parents d’enfants de 3 à 6 ans, ce cycle de 12 ateliers, prévu de janvier à mai 2025, propose un 
accompagnement pour mieux vivre la parentalité au quotidien.
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DEUIL-LA BARRE : 
DES CHANTIERS 
POUR BÂTIR L'AVENIR
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ÉCLAIRAGE PUBLIC
Poursuite du programme de renouvellement de l’éclairage public. 
50% des 2257 points lumineux remplacés par du LED. La puissance 
totale installée sur la ville a baissé de plus de 33% depuis le début 
des travaux de rénova琀椀on en septembre 2022.

Principaux 昀椀nanceurs
État (Fonds Vert) : 606 327 €

Département du Val d’Oise : 735 761 €
CAPV : 220 216 €

Coût depuis le début des travaux

1 904 907 €
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travaux

PÔLE JEUNESSE ET PARENTALITÉ AU PARC DE LA GALATHÉE 
(L’Espace d’Animation Jesse Owens, L’Odyssée, 

la Structure d’Information Jeunesse).

Premier coup de pioche pour le Pôle Jeunesse et Parentalité dans son nouvel 
écrin de la Galathée. Il répond à la volonté de la Ville de renforcer la cohésion 

sociale, accompagner tous les Deuillois en favorisant le vivre-ensemble.

Coût total des travaux
 

2 900 000 €
Subven琀椀ons

Caisse d’Alloca琀椀ons Familiales (CAF) : 541 426 €
Dota琀椀on de Sou琀椀en à l'Inves琀椀ssement Local (DSIL) :  398  336 €

Département du Val d’Oise : 251 748 €
Région Île-de-France (Contrat d’Aménagement Régional) :  200 000 €

SCANNEZ-MOI 
et retrouvez 

l'actualité des 
travaux en ville
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travaux

L’année 2024 aura été marquée par le 

nombre de travaux importants réalisés 

ou lancés sur la ville pour l’avenir 

des Deuillois. Outre le démarrage des 

opérations liées à la fermeture du PN4, 

qui ne dépendent pas de la commune, et 

après la création de la seconde tranche 

de la Coulée Verte et la restructuration 

d’une grande partie de la rue du Moutier, 

plusieurs chantiers majeurs sont en 

cours.

Le premier concerne l’agrandissement 

de l’école Poincaré qui va connaître son 

achèvement au cours de ce premier 

trimestre. Le travail e�icace et continu 

de l’équipe des Services Techniques en 

charge de ce projet a permis de surmonter 

les multiples aléas de l’opération tout en 

restant dans une enveloppe financière 

très proche du budget initial.

Le second grand chantier est la réfection 

totale de l’éclairage public qui entrera 

dans sa 4° tranche annuelle en février. 

L’important e�ort d’investissement 

commence à porter ses fruits avec des 

économies d’énergie déjà perceptibles et 

qui dépasseront à terme les 70%, avec à 

la clé un gain substantiel sur les budgets 

de fonctionnement des prochaines 

années.

Le chantier du Pôle Jeunesse et 

Parentalité a démarré à l’automne 

2024 au Parc de la Galathée. Malgré les 

di�icultés dues à la nappe phréatique 

pour l’implantation des fondations, 

l’équipement devrait  être achevé au 

cours du 2e semestre de cette année.

De par leur conception même, ces 

di�érentes réalisations mettent en œuvre 

la transition écologique et énergétique, 

tant par le choix des matériaux que par 

celui des sources de chau�age et aussi 

par le remplacement  des équipements 

non conformes et énergivores.

Alain CHABANEL

Adjoint au Maire 

délégué à l’environnement, 

à la transition écologique, aux travaux, 

à la prévention et à la gestion des déchets

LE MOT DE L'ÉLU

ÉCOLE POINCARÉ
Livraison de l’aile A (côté Division Leclerc) avec la 
restaura琀椀on scolaire, 3 salles de classe et 2 ateliers. 
La Cour Oasis avec sa marelle, sa piste de course, 
ses terrains de football et de basket. Les surfaces 
végétalisées sont en place avec des planta琀椀ons 
adaptées au cadre scolaire et plus résistantes au 
changement clima琀椀que. L’aile B (côté stade) avec le 
nouvel accueil de loisirs au rez-de-chaussée, les 3 
salles de classe et les 2 ateliers à l’étage ainsi que la 
pergola qui sera, à terme, également végétalisée.

Coût total des travaux

8 330 150 €

Subven琀椀ons
Département du Val d’Oise : 1 311 000 €
Région Île-de-France  
(Contrat d’Aménagement Régional) : 800 000 €
Caisse d’Alloca琀椀on Familiale (CAF) : 295 781 €
Dota琀椀on de Sou琀椀en à l'Inves琀椀ssement Local (DSIL) :  
371 520 € 
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pN4

VERS LA FIN DU PASSAGE À NIVEAU 
LE PLUS DANGEREUX DE FRANCE 

Le passage à niveau numéro 4 (PN4), situé entre Deuil-La Barre et Montmagny sur la RD311, est 
depuis longtemps classé comme le plus dangereux de France. En octobre 2024, les travaux de 
suppression de cet ouvrage accidentogène ont débuté. L'objectif : assurer la sécurité des piétons 
et améliorer la circulation routière.

Un passage à niveau très dangereux
Le PN4 représente de longue date une source 
de danger pour les usagers et une cause de 
perturba琀椀ons régulières sur la ligne H et les TER 
Paris-Persan-Beaumont-Beauvais. À chaque 
incident, le tra昀椀c ferroviaire peut être ralen琀椀 
ou stoppé pendant plusieurs heures. Face à 
ce琀琀e situa琀椀on, les collec琀椀vités locales (Villes, 
Département et Région), les services de l'État 
et la SNCF ont décidé d'agir pour éliminer ce 
risque majeur.

Des concertations jusqu'au lancement 
des travaux
La ré昀氀exion autour de la suppression du 
passage à niveau a commencé dès 2014. Une 
concerta琀椀on entre l’État, SNCF Réseau, le 
Département du Val d’Oise et les communes 
concernées a eu lieu en 2017. En 2021, ces 
échanges ont abou琀椀 à une enquête publique, 
et, en juin 2022, le Préfet du Val d’Oise a 
signé une Déclara琀椀on d’U琀椀lité Publique. Le 
projet de suppression de ce passage à niveau 
est désormais lancé. Les travaux ont débuté 
en octobre 2024 sur la zone de la Plante des 
Champs. L'objec琀椀f est d’achever l’ensemble des 
infrastructures et de transformer le quar琀椀er 
de la gare de Deuil-Montmagny d’ici 2027. Les 
travaux se dérouleront en plusieurs phases 
dis琀椀nctes a昀椀n de limiter les perturba琀椀ons en 
ma琀椀ère de déplacements.
Suite à la visite dans le Val d’Oise, en 2021, 
du Premier ministre Jean Castex, le dossier 
de fermeture du PN4 a été retenu parmi 19 
projets essen琀椀els à me琀琀re en œuvre dans le 
département. La Préfecture a désigné un chef 
de projet chargé de suivre l’avancée des travaux 
et de relayer ces informa琀椀ons au Préfet du Val 
d'Oise.

Un pont-rail et un passage souterrain 
réalisés par SNCF Réseau
Le nouveau franchissement de la voie ferrée 
sera assuré par un pont-rail préfabriqué de  
1 850 tonnes implanté plus au sud du passage 
à niveau actuel, sur la zone de la Plante des 
Champs. Ce nouvel ouvrage devrait être 
opéra琀椀onnel dès 2026, perme琀琀ant un passage 
sûr et con琀椀nu des véhicules qui emprunteront 
ce trajet chaque jour. Le passage souterrain 
sera aménagé pour les piétons et les cyclistes, 
à l’emplacement de l’ancien passage à niveau. 
Conçu pour répondre aux besoins de tous les 
usagers, cet ouvrage sera équipé de rampes et 
d'escaliers, o昀昀rant une accessibilité op琀椀male 
pour les personnes à mobilité réduite.

De nouvelles voies de circulation
Le raccordement du pont-rail aux voies de 
circula琀椀on existantes prévoit notamment 
le réaménagement de la rue Guynemer, 
prolongée vers le lycée Camille Saint-Saëns et 
ses équipements spor琀椀fs, avec l’implanta琀椀on 
d’un giratoire pour raccorder celle-ci aux rues 
de la Plante des Champs, Maryse Bas琀椀é et 
Achille Viez.

Un projet de plusieurs millions d’euros
Le budget total de ce琀琀e transforma琀椀on s'élève 
à 47,5 millions d'euros, 昀椀nancés par l'État, 
la Région Île-de-France, le Département du 
Val d’Oise et la SNCF Réseau. Ce琀琀e dernière 
est maître d’ouvrage de la par琀椀e ferroviaire, 
y compris de l’installa琀椀on du pont-rail et la 
construc琀椀on du passage souterrain. De son 
côté, le Département du Val d’Oise gère 
l’aménagement des voiries et les aspects liés 
à la circula琀椀on rou琀椀ère. À l’heure actuelle, le 
Département procède à l’acquisi琀椀on du foncier 
pour la réalisa琀椀on des voiries.
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PN4

Trois grandes phases de travaux
D’octobre 2024 à début 2026 : les travaux 
préparatoires et la construc琀椀on du pont-rail 
sont en cours dans le quar琀椀er de la Plante des 
Champs, au sud du lycée Camille Saint-Saëns et 
du complexe spor琀椀f Alain Mimoun.
De l’été 2025 à 昀椀n 2026 : prolongement de 
la rue Guynemer avec l’aménagement de la 
nouvelle voirie jusqu’au pont-rail. Créa琀椀on 
d’une boucle au niveau du lycée pour rejoindre 
la rue des Lévriers et l’avenue de la Gare. Ces 
nouvelles infrastructures rou琀椀ères visent à 
redistribuer la circula琀椀on entre Deuil-La Barre 
et Montmagny.

À par琀椀r de janvier 2027 : un passage souterrain 
réservé aux piétons et aux mobilités douces 
sera aménagé à l’endroit du passage à niveau 
ini琀椀al. Il o昀昀rira des accès adaptés pour les 
personnes à mobilité réduite, renforçant la 
sécurité et l’accessibilité des usagers aux quais 
de la gare. 

+d 'infos
pn.deuilmontmagny@reseau.sncf.fr

Consulter les infos sur l’applica琀椀on Info Travaux IDF 

Site internet : www.sncf-reseau.com/fr/travaux/ile-de-France/
suppression-du-passage-niveau-de-deuil-montmagny 
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environnement

MA DÉCHETERIE MOBILE
Rappel des conditions d’utilisation…
Déchets acceptés : cartons, bois, mobilier, gravats, plâtres, déchets 
végétaux, ferrailles, encombrants, déchets d'équipements électriques 

et électroniques, déchets dangereux.
L'accès à la déchèterie mobile est 
réservé aux habitants de Deuil-La 
Barre, Montmorency, Enghien-les-
Bains et Montmagny sur présenta琀椀on 
d'un jus琀椀昀椀ca琀椀f de domicile de moins 
de trois mois, d'une pièce d'iden琀椀té et 
de la carte grise du véhicule personnel 
u琀椀lisé. Accès autorisé à tout véhicule 
par琀椀culier de moins de 3,5 tonnes 
ou a琀琀elé d'une remorque d'un poids 

inférieur à 500 kg. L’accès interdit aux professionnels. A琀琀en琀椀on : L’entrée 
du site se fait par le chemin du Tour du Parc, avec une sor琀椀e rue Jean 
Bouin. Prochains rendez-vous : Samedi 25 janvier et 22 mars. 

TRIER POUR MIEUX RECYCLER
La loi An琀椀 Gaspillage pour une Économie Circulaire (AGEC) encourage la réduc琀椀on, la 
réu琀椀lisa琀椀on et le recyclage du plas琀椀que à usage unique mais aussi la généralisa琀椀on du 
tri des déchets y compris dans l’espace public. Pour ce qui concerne les collec琀椀vités 
locales, la loi prévoit, à par琀椀r du 1er janvier 2025, la généralisa琀椀on de la collecte séparée 
dans l’espace public pour favoriser le recyclage des déchets d’emballages des produits 
consommés en dehors du domicile. Par ailleurs, elle prévoit également le renforcement 
des obliga琀椀ons de tri et collecte séparée des déchets issus de la consomma琀椀on courante 
du public et des salariés, dans les Établissements recevant du public (ERP).
Trier avec l’éco-organisme Citeo
À Deuil-La Barre, l’éco-organisme Citeo, 昀椀nance la généralisa琀椀on de la collecte séparée 
pour recyclage des déchets notamment en par琀椀cipant à l’installa琀椀on de corbeilles de tri 
des琀椀nés à la collecte séparée. De nouveaux contenants pra琀椀ques et éco-responsables 
sont disposés dans les rues commerçantes, les gares ainsi que les parcs et jardins.
Mul琀椀plier les disposi琀椀fs de tri dans l’espace public pour systéma琀椀ser vos gestes de tri ! 

UNE JOURNÉE 
POUR SE FORMER 
ET S’INFORMER
Dans le cadre de la Semaine Européenne de 
la Réduc琀椀on des Déchets, la Ville a organisé, 
à des琀椀na琀椀on du personnel communal, une 
journée de sensibilisa琀椀on pour réduire et 
mieux gérer les déchets : Opéra琀椀on Réduc琀椀on. 
Plusieurs ateliers (couture en prépara琀椀on de 
Noël, fabrica琀椀on de cosmé琀椀ques, quiz interac琀椀f 
pour une meilleure connaissance des impacts 
de nos déchets, dégusta琀椀on d'eaux) pour agir 
en faveur de la réduc琀椀on des déchets. 

LE SECOND SITE DE COMPOSTAGE 
DE PROXIMITÉ EST DÉSORMAIS 

OUVERT DANS LE PARC 
WINSTON CHURCHILL

Infos : developpement-durable@deuillabarre.fr 
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MAISON DE LA PETITE ENFANCE : 
DES PROJETS POUR GRANDIR ENSEMBLE

Le service Petite Enfance a connu une année riche en initiatives, avec des actions concrètes visant 
à professionnaliser les assistantes maternelles et à renforcer le lien avec les familles. Entre ateliers, 
formations, projets bilingues et moments festifs, le bilan de l'année 2024 souligne l'importance de 
l'accompagnement à la parentalité et du soutien au développement de l'enfant.

Professionnalisation des assistantes mater-
nelles : un accompagnement au quotidien
Le Relais Pe琀椀te Enfance a permis 
d'accompagner les assistantes maternelles 
tout au long de l'année, notamment à travers 
des ateliers où elles ont pu échanger sur 
leurs pra琀椀ques et béné昀椀cier de conseils 
pédagogiques. Des temps forts ont également 
rythmé leur professionnalisa琀椀on, tels qu'une 
soirée d'informa琀椀on juridique sur le contrat 
de travail, des séances d'analyse de pra琀椀ques 
animées par un psychologue, ou encore des 
forma琀椀ons con琀椀nues comme le « Sauveteur 
Secouriste du Travail » et un atelier sur les 
émo琀椀ons des enfants.
Des ateliers spécialisés ont enrichi leur 
savoir-faire, tels que les sessions de 
musicotricité mensuelles, où l'accent est 
mis sur la découverte sensorielle autour des 
sons et du mouvement, contribuant ainsi à 
l'épanouissement des enfants comme des 
professionnels. L’atelier démarre par un temps 
de comp琀椀nes chantées et exprimées en langue 
des signes, puis par une expérimenta琀椀on 
des sons et des mouvements des mains avec 
des œufs-maracas. L’intervenante présente 
ensuite trois instruments de musique que les 
enfants peuvent explorer parmi une dizaine 

d’autres. L’atelier se poursuit avec un moment 
de danse suivi d’un temps calme au milieu de 
pe琀椀ts coussins et de bulles. En昀椀n, une dernière 
comp琀椀ne vient clore cet instant pour un au 
revoir tout en douceur.

Le projet bilinguisme et la valorisation des 
cultures
L'importance de la reconnaissance de la culture 
familiale est au cœur du projet de bilinguisme 
développé ce琀琀e année. En collabora琀椀on avec 
l'associa琀椀on Musique en Herbe, L’Arbre de 
Vie et L’Odyssée ont mis en place des ateliers 
« Comp琀椀nes et Chants du Monde », impliquant 
parents et enfants. La musique est ici u琀椀lisée 
comme un vecteur de lien entre les familles et 
leur nouvelle communauté d’appren琀椀ssage. Ce 
projet s'est concré琀椀sé par un collectage de voix 
et de chants réalisé auprès des parents et des 
professionnels, dont les enregistrements ont 
été o昀昀erts aux familles sous forme de CD.

Premier Forum Petite Enfance 
L'un des temps forts de l'année a été 
l'organisa琀椀on, en juin dernier, du premier 
Forum Pe琀椀te Enfance. Cet événement a 
rassemblé de nombreuses familles autour de 
théma琀椀ques clés liées à la parentalité. L'accent 

a été mis sur l'informa琀椀on, la sensibilisa琀椀on et 
la préven琀椀on, en réponse aux besoins exprimés 
par les familles sur les enjeux de la pe琀椀te 
enfance. Le succès de ce琀琀e première édi琀椀on 
encourage la reconduc琀椀on du Forum en 2025.

L'itinérance ludique : 
favoriser l’autonomie des enfants
Depuis janvier, un projet d'i琀椀nérance ludique a 
été mis en place dans la Maison de la Pe琀椀te 
Enfance, d'abord pour les plus grands puis 
progressivement étendu aux moyens et aux 
bébés. Ce disposi琀椀f hebdomadaire permet aux 
enfants d’explorer di昀昀érents espaces en toute 
sécurité, accompagnés par les professionnelles. 
Ce processus a permis une meilleure adapta琀椀on 
des enfants à leur environnement, favorisant 
leur autonomie et leur bien-être.
En昀椀n, l’ensemble des structures de la Pe琀椀te 
Enfance a organisé au mois de juin dernier 
une grande kermesse au sein de la Maison 
de la Pe琀椀te Enfance. Le ma琀椀n était réservé 
aux assistantes maternelles et aux familles 
fréquentant l’Arbre de Vie ; l’après-midi, aux 
familles de la crèche avec leurs enfants. Ce琀琀e 
journée a rencontré un très vif succès auprès 
de tous. 



C2i

Le C2i, en collaboration avec Brahim Hammouti, éducateur spécialisé, propose un atelier numérique 
inclusif dès 8 ans. Imaginé pour renforcer l’entraide et la collaboration, les participants plongent 
dans l'univers de la programmation robotique et des jeux vidéo. Un échange passionnant sur 
l’inclusion, la neurodiversité et les promesses du numérique au service de tous.

L
a rédac琀椀on : Quel est l’objec琀椀f principal 
des ateliers inclusifs autour de la 
robo琀椀que et du numérique ?

Le C2i et Brahim Hammou琀椀 : L'objec琀椀f 
principal est de promouvoir l'inclusion sociale 

et d'encourager des interac琀椀ons profondes 
entre les enfants neurotypiques et atypiques, 

avec ou sans handicap. Nous les accueillons 

pour créer un espace où les di昀昀érences sont 
acceptées et valorisées. Ces ateliers o昀昀rent un 
environnement où les enfants peuvent interagir 

et se solliciter mutuellement. Ces échanges sont 

essen琀椀els car ils leurs perme琀琀ent de développer 
des habiletés sociales fondamentales, comme 

l'écoute, la coopéra琀椀on et la compréhension de 
l'autre. En travaillant autour de la robo琀椀que et 
du numérique, chacun apprend à reconnaître 

la valeur de l’autre et à surmonter ses propres 

barrières sociales.

LR : Quels types de robots u琀椀lisez-vous et 
comment contribuent-ils à a琀琀eindre vos 
objec琀椀fs d'inclusion et de socialisa琀椀on ?

C2i/BH : Nous u琀椀lisons plusieurs types de 
robots, notamment les mBot, les BeeBot, et le 
robot humanoïde NAO. Ces ou琀椀ls sont choisis 
pour leur capacité à faciliter des ac琀椀vités qui 
nécessitent la collabora琀椀on et l’entraide. Par 
exemple, les robots BeeBot et mBot sont simples 
d'u琀椀lisa琀椀on et incitent les enfants à travailler 
ensemble pour les programmer et relever des 
dé昀椀s. Ce琀琀e approche pousse les enfants à 
s’entraider et à partager leurs connaissances, 
créant un lien social enrichissant. NAO, le robot 
humanoïde, permet d’aller encore plus loin 
en s琀椀mulant des interac琀椀ons plus complexes. 
Ce type d’interac琀椀on est par琀椀culièrement 
béné昀椀que pour des enfants ayant des besoins 
spéci昀椀ques, car ils peuvent travailler sur des 
compétences sociales essen琀椀elles dans un 
cadre engageant et amusant.

LR : À quel public s'adressent vos ateliers et 
comment gérez-vous ces di昀昀érences pour 
favoriser des échanges enrichissants ?

C2i/BH : Nos ateliers s'adressent aux 8/16 ans, 
ce qui permet une grande variété de pro昀椀ls. 
Ce琀琀e diversité est idéale pour favoriser des 
échanges riches, car elle encourage les plus  

âgés à prendre le rôle de mentor et les plus 
jeunes à apprendre dans un cadre de sou琀椀en. 
Nous divisons souvent les enfants en deux 
groupes d'âge – 8/10 et 11/14 – pour adapter 
les ac琀椀vités à leur niveau tout en favorisant 
l’interac琀椀on. Chaque enfant est encouragé 
à par琀椀ciper, à se solliciter et à apprendre en 
coopérant avec ses pairs. Ce cadre inclusif est 
propice au développement des compétences 
sociales et à la sensibilisa琀椀on des enfants aux 
di昀昀érences de chacun.

Infos : 01 30 10 00 50 
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NUMÉRIQUE ET NEURODIVERSITÉ, 
QUAND INCLUSION RIME AVEC INNOVATION

« Inclusion et innovation se rejoignent 

pour créer un espace d’échanges et 

d’expression pour nos enfants. Ces 

ateliers sont avant tout des espaces où 

chaque enfant, qu’il soit neurotypique 

ou neuroatypique, avec ou sans 

handicap, peut s’épanouir dans un 

cadre bienveillant et adapté. Cette 

initiative permet aux enfants de travailler 

ensemble, de surmonter leurs propres 

barrières et de valoriser leurs di�érences. 

Cette initiative du C2I incarne les valeurs 

que nous défendons : inclusion, respect 

de la diversité et égalité des chances. Ces 

ateliers ne se contentent pas d’apprendre 

aux enfants à coder ou à manipuler des 

robots, ils leur enseignent une leçon 

de vie précieuse. Nous avons tous des 

forces et des talents à partager. »

Laurence Germain, Adjointe au Maire 

déléguée à l’action sociale, à la famille 

et au handicap

LE MOT DE L'ÉLUE
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inclusionAtelier programmation robotique 
et jeux vidéo au C2i

La robotique c'est quoi ?

La robotique c'est fabriquer et utiliser des robots. 

Un robot est une machine qui fait des choses toute seule.

Par exemple, un robot peut

• construire des voitures. 

• nettoyer le sol. 

• parler.

La programmation c'est quoi ?

La programmation c'est écrire des ordres pour les robots. 

On utilise un ordinateur pour écrire ces ordres. 

Un robot fait ce qu'on lui dit grâce à la programmation. 

La programmation sert aussi à créer des jeux vidéo.

On fait quoi dans un atelier robotique et jeux vidéo ?

Dans l'atelier robotique et jeux vidéo, une personne vous explique 

comment faire de la programmation. 

Vous apprenez à dire au robot ce qu'il doit faire 

en utilisant un ordinateur. 

Vous pouvez aussi apprendre à créer des jeux vidéo.

Les ateliers robotique et jeux vidéo c'est pour qui ?

Les enfants de 8 ans à 16 ans. 

Les enfants avec un handicap, comme l'autisme, le TDAH ou la dyslexie. 

Renseignements et inscription

 C2i,35 rue Abel Fauveau, Deuil- La Barre. 

 01 30 10 00 50.

Ce document a été relu et validé par par Tanguy Galisson, Rabi Kondua, Daniel Goncalves et Vincent Tyré (LADAPT 95).



CONCOURS 
DE NOËL

Conseil Municipal Jeunes
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La Ville de Deuil-La Barre a procédé à l’installation de son Conseil 
Municipal Jeunes (CMJ) le mardi 17 décembre 2024. Ce conseil, composé 
de 35 jeunes élus, o昀昀re un espace unique de dialogue et d’initiative 
citoyenne pour les adolescents de la commune.

Depuis 1996, la municipalité s’engage 
à donner une place centrale aux 
jeunes dans les décisions publiques. Le 

Conseil Municipal Jeunes (CMJ) permet aux 
adolescents de s'impliquer dans la vie locale en 
proposant des idées, en partageant leur avis et 
en par琀椀cipant à des ac琀椀ons citoyennes. Le CMJ, 
conçu sur le modèle d'un conseil municipal, 
se réunit en commissions (ville durable, ville 
en image et ville ac琀椀ve et citoyenne). Ce琀琀e 
instance donne à ces jeunes élus l’occasion de 
construire leur citoyenneté et de devenir des 
acteurs du changement dans leur ville.
À ce 琀椀tre, l’ensemble du CMJ a notamment 
par琀椀cipé à des groupes de travail, aux côtés du 
cabinet Asphalt, sur le thème Imaginons notre 
ville de demain. Dans un premier temps, ils 
ont été sollicités pour répondre à la ques琀椀on 
des mobilités ou comment s’approprier la 
ville ? Ensuite, ils ont pu éme琀琀re nombre 
d’idées nouvelles sur des thèmes tels que se 
déplacer autrement qu’en voiture, un nouvel 
équipement public, un nouveau parc ou espace 
vert, une rue idéale ou plus généralement ce 
que j’aimerais à Deuil-La Barre. Par ailleurs, 
ils ont aussi travaillé, en collabora琀椀on avec le 
service communica琀椀on, sur leur nouveau logo.

Lors de la cérémonie d'installa琀椀on du 17 
décembre dernier, les jeunes élus, entourés de 
leurs familles et des représentants municipaux, 
ont reçu notamment leur écharpe tricolore, 
symbole fort de leur nouvel engagement. Le 
CMJ a pour mission de porter les voix de la 
jeunesse de la commune, de recueillir des 
idées et de lancer des projets en lien avec leurs 
aspira琀椀ons. En intégrant ce琀琀e instance, chaque 
jeune devient le relais de ses camarades 
auprès des décideurs de la Ville, par琀椀cipant 
ainsi ac琀椀vement à la démocra琀椀e locale et au 
développement d’une citoyenneté engagée.

LES JEUNES AU CŒUR DE L’ACTION CITOYENNE

Souhaitons la bienvenue à : Anis AIT AHA, Thanina AIT MESBAH, Mariam AMROU, Imran BANI, Kamil BENIDIR, Nazim BENIDIR, Lina BENSIDHOUM, Waïl BEZZAOUYA, Samy 
BOUKERROU, Adam BROUARD, Joshua BROCHOT, Chloé DAUDRE, Leya DAHAN FERREIRA PINTO, Sabin DUFOYER LISON, Clément FROIDURE, Thomas GEORGES ROUARD, 
Valen琀椀ne GIRAUT, Adhidev GOUTHAMAN, Maëlys GRANJAN-LEPAGE, Rania HAMMOU, Titouan HUOT, Hannah JABAR BOULANGER, Kaan KARACA, Léna LAUR BOUDINET, 
Ambre LOUVET DEVIEILHE, Daria MORARU, Bianca MORARU, Eliakim NDOMBASI, Livia NICOLAS, Mahault RATHELOT BART, Alexandre ROUE, Noham SAIDI, Maël SEGUY, 
Alex THOMAZO, Naëvia WESTEEL 
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duoday

T
émoignages partagés sur ce琀琀e journée 
riche en découvertes mutuelles entre 
Guillaume Laverne, agent du Centre 

Communal d’Ac琀椀on Sociale et Narjisse Khalki 
Boussaboun, Deuilloise en situa琀椀on de 
handicap accompagnée par l’ESAT Hors-les-
murs de Sarcelles. 

La rédac琀椀on : Quels sont, selon vous, les 
principaux obstacles pour une meilleure 
inclusion au travail ?

Narjisse Khalki Boussaboun : Il y a très peu de 
postes adaptés à mon handicap et disponibles 
sur le marché du travail. Les principaux obstacles 
sont la reconnaissance de mon handicap mais 
aussi les possibilités d’aménagement de poste.
Guillaume Laverne : Le premier frein réside 
principalement dans nos préjugés. Nous 
avons une vision limitante du handicap et ne 
percevons pas les forces et les compétences 
de la personne. Il y a bien sûr des obstacles liés 
par exemple à l’accessibilité, mais beaucoup 
de postes de travail peuvent être facilement 
adaptés.

L.R. : Quelles qualités sont, selon vous, les plus 
importantes pour bien travailler ensemble ?
N.K.B. : Je dirais que l’accepta琀椀on du handicap 
de l’autre est très important. Si le handicap n’est 
plus un « sujet » alors la rela琀椀on est naturelle 
et posi琀椀ve. En dehors du handicap, j’ajouterais 
aussi la ponctualité et le respect du règlement.
G.L. : Je citerais principalement l’écoute, la 
con昀椀ance et la capacité d’adapta琀椀on. Il y 
a évidemment la pa琀椀ence, l’empathie et la 
bienveillance mais ne doit-on pas aussi en faire 
preuve avec ses collègues qu’ils soient porteurs 
de handicap ou non ? 

L.R. : Si vous pouviez changer une chose dans 
le monde du travail, laquelle serait-ce ?
N.K.B. : Plus de postes disponibles et adaptés 

au handicap de chacun, bien évidemment !
G.L. : Il faudrait accorder une place plus 
importante aux compétences, même celles 
qui n’ont pas été acquises ou validées par un 
diplôme. Au-delà du monde du travail, je pense 
également que si les enfants sont sensibilisés 
tôt à la ques琀椀on du handicap, alors les préjugés 
n’en seront plus, ils tomberont naturellement. 

L.R. : Que retenez-vous de ce琀琀e journée du 
Duoday ?
N.K.B. : C’était une journée très sympathique 
et Guillaume m’a accordé beaucoup de temps. 
J’aurais bien voulu con琀椀nuer à travailler avec lui. 

Malheureusement, aujourd’hui il n’y a pas de 
poste disponible. Peut-être un jour…
G.L. : Ce琀琀e journée a été extrêmement 
enrichissante. Narjisse, qui est aussi la maman 
de Haroun âgé de 11 mois, m’a impressionné par 
son dynamisme et sa mo琀椀va琀椀on. Nous avons 
partagé ce琀琀e journée dans une bienveillance 
réciproque. Je compte bien réitérer l’expérience 
l’année prochaine ! 

Jeudi 21 novembre, la Ville de Deuil-La Barre a réa昀케rmé son engagement en faveur de l’inclusion 
professionnelle des personnes en situation de handicap, en participant pour la quatrième année 
consécutive au Duoday. Ce dispositif national, favorisant l’immersion dans le milieu du travail, 
a permis la constitution de 13 binômes associant des agents municipaux et des personnes en 
situation de handicap. 

REGARDS CROISÉS SUR LE DUODAY



1/ Du 21 au 26 octobre : Semaine de la robo琀椀que et de l’IA à la salle des fêtes avec de 
nombreux dé昀椀s robo琀椀ques et un escape game. 2/ 25 octobre : Dans le cadre de Bib’ en 
Scène, la Médiathèque ini琀椀ait un public cap琀椀vé aux « Jeux de mots et mentalisme ».  
3/ 29 octobre : L’Odyssée a fait salle comble avec le spectacle Zim ! Zam ! Zoom ! et 
le tapis conteur de Ludovic Souliman. 4/ 30 octobre : La Ville a fait don aux Deuillois 
de végétaux déplantés, lesquels re昀氀euriront encore plusieurs saisons à condi琀椀on 
de les protéger du froid ! 5/6/7/8/ 30 et 31 octobre : Très grand succès pour la fête 
d’Halloween ! L'atelier citrouille à la Médiathèque, le dé昀椀lé en Ville et l’Ahahah昀琀erwork, 
tout était « monstrueusement » incroyable ! 9/ 5 novembre : Lancement des clubs Coup 
de Pouce 2024-2025 avec le Programme de Réussite Éduca琀椀ve Intercommunal (PREI) 
pour les élèves de CP et CE1. 10/ 7 novembre : Exposi琀椀on Caméléon de Witold PYZIK.

4

1

2

6

5

7 8

coup deuil

Coup Deuil Retour en images
1

2

3

4

5

6 7

24           Janvier-Février 2025  #196



coup deuil

11/ 9 novembre : Portes ouvertes des accueils de loisirs pour présenter les équipes 
ainsi que les projets pédagogiques pour l’année scolaire 2024-2025. 12/ 12 novembre : 
L’Odyssée et la Communauté d’Aggloméra琀椀on Plaine Vallée ont organisé une soirée 
théâtrale suivie d’un débat pour une sensibilisa琀椀on sur l’usage du téléphone portable 
et des réseaux sociaux. 13/ 11 novembre : La commémora琀椀on du 106° anniversaire 
de l’armis琀椀ce de la première guerre s’est déroulée en présence de Madame le Maire, 
du Conseil municipal, du CMJ, des associa琀椀ons d’anciens comba琀琀ants, des sapeurs-
pompiers, des forces de l’ordre, des enfants des écoles et de la chorale du Club du 
Relais. 14/ 13 novembre : Sous un tonnerre d’applaudissements, les enfants des accueils 
de loisirs ont interprété à la salle des fêtes le spectacle « L’enfant qui voulait devenir 
chevalier ». 
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1/2/ 22 novembre : En amont du salon du livre jeunesse, Nathalie Dieterlé, autrice, présentait aux élèves de Pasteur son personnage Zékéyé, tout pe琀椀t 
héros africain. De son côté, Tiphaine de la librairie Cocrolivre faisait découvrir en avant-première les coulisses du salon à 21 classes de la ville ainsi qu’à 
des groupes des centres de loisirs, de L’Odyssée, d’une crèche et de l’Arbre de Vie. 3/ 23 et 24 novembre : La salle des fêtes a accueilli près de 2000 
personnes sur le week-end autour de la vingtaine d’auteurs et illustrateurs de bandes dessinées jeunesse. 4/ 23 novembre : Aux côtés de Muriel Scolan, 
Élisa Villebrun, Aurélie Gerlach, Sébas琀椀en Pelon, Anne-Marie Desplat-Duc et Olivier Dupin ont reçu leurs prix Crocolivre, chacun dans leur catégorie. 5/ 
24 novembre : P’琀椀t Loup, jeune louveteau et héros pas comme les autres, a réjoui pe琀椀ts et grands dans les allées du salon. 6/7/ 24 novembre : Pierre 
Fouillet, illustrateur des albums de Penny Sugar et Allons Z’enfants, se pliait avec joie aux séances de dédicaces à l’instar de tous les autres auteurs 
présents. 8/29 novembre : Les bacheliers de la promo琀椀on 2024 ont été reçus par Muriel Scolan et des élus du Conseil municipal à l’occasion d’une 
cérémonie récompensant l’obten琀椀on de leur diplôme avec la men琀椀on très bien. 9/10/11/12/13/ 30 novembre : Les passionnés de jeux vidéo se sont 
donnés rendez-vous à la salle des fêtes pour le salon du gaming dont le thème était les sports automobiles.
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1/2/3/ 29 novembre : Muriel Scolan et le Conseil municipal 
ont inauguré les illumina琀椀ons de Noël sur le parvis de la 
mairie et sur la place de l’Église. 4/ 4 décembre : Les agents 
du CCAS, les élus et l’agence immobilière Century 21 ont, 
comme chaque année, célébré le Noël solidaire à la salle des 
fêtes. 5/ 4 décembre : Le service des Fes琀椀vités a pa琀椀emment 
procédé au montage des chalets sur le marché de Noël. 
6/ Du 7 au 28 décembre : La Maison des Arts a permis aux 
visiteurs de découvrir l’Histoire des Le琀琀res au Père Noël  
à travers les siècles. 7/ 7 et 8 décembre : 39 ar琀椀sans étaient 
présents sur le marché de Noël pour accueillir les nombreux 
Deuillois tout au long de ce week-end fes琀椀f. 8/ 8 décembre : 
Bravo aux 3 lauréats du concours de biscuits de Noël 
consacrés par le vote du jury composé d’agents de la Ville 
et d’élus. Sur nos réseaux sociaux, 189 votants ont décerné 
un prix spécial aux plus beaux biscuits de Noël. 9/10/  

8 décembre : Les seniors se sont une nouvelle fois régalés lors 
du tradi琀椀onnel banquet de 昀椀n d’année, suivi d’un spectacle 
de cabaret in琀椀tulé « Disco Queen ». 11/ 8 décembre : Après 
un bon repas, les 1524 enfants des accueils de loisirs ont 
assisté au spectacle des animateurs in琀椀tulé « Le Bonnet du 
Père Noël ». 12/ 13 décembre : Les élèves des ensembles 
instrumentaux et des chorales du Conservatoire Municipal 
M. Cornet ont donné un concert enchanteur à la salle des 
fêtes. 13/ 16 décembre : Concours : Connaissiez-vous le 
nombre de briques de Lego nécessaires à la fabrica琀椀on du 
Père Noël de la Ville ? Il fallait répondre 6574 ! 
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élus

DEUIL-LA BARRE, 
LE CONSEIL MUNICIPAL SE RÉORGANISE

Ghislaine DOUAY 
Adjointe au Maire 
déléguée au cadre de vie, 
à la ges琀椀on urbaine 
de proximité, 
à la pe琀椀te enfance, 
au logement et à l’habitat

CC

L
a disparition de 
Dominique Petitpas 
a conduit la majorité 

municipale « Vivons 
Notre Ville » à réattribuer 
plusieurs délégations  
entre ses élus. Par ailleurs, 
le Conseil municipal 
de Deuil-La Barre voit 
également l'arrivée d’un 
nouveau visage au sein  
du groupe « Ensemble  
pour Deuil-La Barre »  
en remplacement de 
Thomas Guillo.  
Ces ajustements, votés  
au Conseil municipal  
du 16 décembre, marquent 
une nouvelle étape dans  
la gouvernance locale. 

Conseiller Communautaire 
Communauté d’Aggloméra琀椀on
Plaine Vallée 

CC

Lucie MICHEL 
Adjointe au Maire 

déléguée 
à l’inser琀椀on sociale 

et professionnelle 
et à la jeunesse

CC

Bertrand DUFOYER 
Adjoint au Maire délégué aux 

昀椀nances, aux a昀昀aires scolaires 
et aux associa琀椀ons

CC

Christophe CELESTIN 
Adjoint au Maire délégué

aux nouvelles technologies 
et au sport

Larbi LEGROUNE 
Pour le groupe « Ensemble 

pour Deuil-La Barre »
faisant suite à la démission 

de Thomas GUILLO 
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Groupe « Vivons Notre Ville » Groupe d’opposition 
« Ensemble pour Deuil-La Barre »

Groupe « Libres à Deuil ! »
Élus de l’opposition pour l’écoute 

et le respect des Deuillois.
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Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, 
conseillers municipaux d’opposi琀椀on. h琀琀p://libresadeuil.fr/ 

 LIBRESADEUIL  libresadeuil /
Contact & RDV : libresadeuil@gmail.com 

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayrard, Brigi琀琀e Goch Bauer, 
Vanessa Challal-Pereira, Thierry Mérel, Marie-Chris琀椀ne 
Haudry, Larbi Legroune) pour le groupe « Ensemble pour 
Deuil-La Barre », www.ensemblepourdeuillabarre.fr  
ensemblepourdeuillabarre@gmail.com

Muriel Scolan et l’équipe « Vivons Notre Ville » 
  @muriel.scolan

Synthèse cri琀椀que de la réunion publique du 21 
novembre 2024 sur la fermeture du passage à 
niveau Deuil-Montmagny
Le 21 novembre 2024, une réunion publique a réuni 
élus, maîtres d’ouvrage (Département du Val d’Oise, 
SNCF) et habitants autour du projet de fermeture 
du passage à niveau de Deuil-Montmagny. Si ce琀琀e 
session a permis de poser les bases du chan琀椀er, elle a 
aussi mis en lumière de nombreuses zones d’ombre, 
notamment sur le plan de circula琀椀on du côté de 
Deuil-La Barre, qui a laissé les Deuillois perplexes 
et frustrés.
Plusieurs points ont été présentés par les 
maîtres d’ouvrage. Tout d’abord, l’avancement et 
l’organisa琀椀on des travaux, avec une présenta琀椀on 
des di昀昀érentes phases du chan琀椀er, des réalisa琀椀ons 
a琀琀endues et des contraintes associées.
Ensuite, les ques琀椀ons de circula琀椀on et de 
sta琀椀onnement ont été abordées. Si des informa琀椀ons 
précises et claires ont été fournies pour Montmagny, 
celles concernant Deuil-La Barre se sont avérées 
insu昀케santes. L’impact des futurs 昀氀ux de circula琀椀on 
et les poten琀椀els engorgements des rues secondaires, 
telles que les rues du Mou琀椀er, de la Fontaine du 
Gué ou encore Achille Viez, n’ont pas été traités de 
manière détaillée. Ce琀琀e lacune a suscité de vives 
inquiétudes parmi les habitants.
En昀椀n, les nuisances et impacts liés au chan琀椀er ont été 
évoqués, notamment un désintérêt manifeste de la 
part de la SNCF concernant l'avenir des commerces 
situés à proximité du passage à niveau.
En conclusion, à l’inverse de Montmagny, les 
habitants de Deuil-La Barre sont laissés dans 
l'incer琀椀tude, faute de plans détaillés ou même de 
principes directeurs clairs. La mairie a men琀椀onné 
une étude en cours con昀椀ée au cabinet privé ASPHALT, 
mais aucune donnée concrète n'était accessible lors 
de la réunion. Le projet, bien qu'a琀琀endu, avance dans 
une opacité préoccupante du côté de Deuil-La Barre.
L’absence de plans concrets et de réponses précises 
renforce l’impression d’une ges琀椀on désorganisée et 
met en évidence un choix poli琀椀que assumé : ne pas 
associer les riverains ni les élus de l’opposi琀椀on à la 
ré昀氀exion. Ce琀琀e décision regre琀琀able creuse le fossé 
entre les décideurs et les habitants.
Ce琀琀e réunion, qui n’a été qu’une session 
d’informa琀椀on unilatérale, a manqué d’engagements 
clairs pour répondre aux ques琀椀ons fondamentales 
des riverains. Il est impéra琀椀f que la mairie, la SNCF 
et le Département revoient leur communica琀椀on et 
leur approche par琀椀cipa琀椀ve a昀椀n d’assurer un projet 
réellement conçu pour et avec les Deuillois.
Alors que l’année 2024 touche à sa 昀椀n avec son lot 
d’incer琀椀tudes tant sur le plan interna琀椀onal, na琀椀onal 
que local à Deuil - La Barre, l’équipe de Libres à 
Deuil et ses élus vous adressent leurs vœux les plus 
chaleureux de bonheur et de bonne santé pour ce琀琀e 
nouvelle année 2025.
Libres à Deuil ! Pour une ville inclusive qui vous 
ressemble et qui nous rassemble !

Prépaiement : en昀椀n un peu de bon sens !
Le 16 décembre le conseil municipal a voté 
la modi昀椀ca琀椀on du règlement intérieur de la 
restaura琀椀on scolaire, des accueils périscolaires et 
des ac琀椀vités extrascolaires pour les enfants deuillois, 
allant vers une véritable simpli昀椀ca琀椀on et introduisant 
plus de souplesse dans les réserva琀椀ons pour les 
familles. Nous avions dénoncé ici-même la mise en 
place du prépaiement, son principe et sa mise en 
œuvre impossible, et les tensions qu’il a suscitées. 
Nous avons été en par琀椀e entendus, fait rare qu’il 
faut souligner ! Une réelle concerta琀椀on avec les 
associa琀椀ons de parents d’élèves, qui aurait évité 
nombre d’incompréhensions et incidents mul琀椀ples si 
elle avait eu lieu sérieusement en amont, a permis 
ces améliora琀椀ons. Nous resterons vigilants en 2025 
sur ce sujet, pour les enseignants de nos écoles, pour 
les agents municipaux et pour les familles.

Fermeture du PN4
Les élus EDLB ont assisté à la première réunion 
publique d’informa琀椀on concernant les travaux de 
fermeture du passage à niveau de la gare Deuil-
Montmagny.

Les maîtres d’ouvrage (Département du Val d’Oise et 
SNCF) ont présenté les di昀昀érentes phases du chan琀椀er 
ainsi que le calendrier prévisionnel perme琀琀ant 
d’éclairer le public sur la sécurité des piétons, 
les cheminements alterna琀椀fs et l’impact sur le 
commerce local.

Si le nouveau tracé et les sens de circula琀椀on côté 
Magnymontois étaient clairement expliqués, 
l’impact du report de circula琀椀on du côté Deuillois 
a été abordé de manière trop succincte, laissant de 
nombreuses interroga琀椀ons sans réponse (risque 
d’engorgement de la rue du Mou琀椀er, rue de La 
Fontaine du gué, rue Achille Viez…). Malgré nos 
demandes récurrentes depuis des années, aucun  
plan de circula琀椀on perme琀琀ant d’éclairer les Deuillois 
n’est malheureusement en vue.

1er salon du livre de la jeunesse 
Une belle réussite pour ce 1er salon du livre de la 
jeunesse. La diversité des ouvrages proposés, à 
l’inten琀椀on des enfants des plus pe琀椀ts aux adolescents 
voire de leurs parents, ne cédait en rien à leur qualité 
pédagogique, li琀琀éraire et ar琀椀s琀椀que. Les dédicaces 
par certains auteurs ou illustrateurs de ces ouvrages 
ont été l’occasion de passionnants échanges.

Notre groupe EDLB souhaite à toutes les Deuilloises 
et à et tous les Deuillois ses meilleurs vœux de 
santé et de bonheur avec une pensée par琀椀culière 
à l’a琀琀en琀椀on des commerçants de notre commune 
pour la réalisa琀椀on de leurs projets ainsi qu’à tout 
le personnel communal indispensable au bon 
fonc琀椀onnement de notre ville.

L’époque que nous traversons est marquée par une 
situa琀椀on paradoxale : alors que l’État accumule une 
de琀琀e record de 3 228 milliards d’euros et un dé昀椀cit 
qui a dépassé 734 milliards d’euros entre 2017 et 
2023, il exige des collec琀椀vités locales qu’elles réalisent 
5 milliards d’économies d’ici 2025. Ce琀琀e démarche 
est d’autant plus incompréhensible qu’elle repose sur 
des normes toujours plus complexes, ta琀椀llonnes et, 
bien souvent, inu琀椀les.

Dans ce contexte, nous nous interrogeons : pourquoi 
l’État ne choisit-il pas d’être un facilitateur ? 
Pourquoi, au lieu de nous freiner, ne sou琀椀ent-il 
pas nos ini琀椀a琀椀ves locales, ces pro-jets concrets qui 
améliorent directement votre quo琀椀dien ?

Malgré ces vents contraires, nous refusons de 
baisser les bras. Votre commune con琀椀nue de se 
mobiliser pour construire l’avenir. Nous poursuivons 
nos chan琀椀ers d’envergure : modernisa琀椀on des 
équipements publics, développement durable, 
renforcement des solidarités. Chaque décision que 
nous prenons s’inscrit dans une vision à long terme 
pour notre terri-toire et pour les généra琀椀ons futures.

Ce琀琀e résilience, nous la devons à une convic琀椀on 
forte : il faut allier le pessimisme de l’intelligence 
à l’op琀椀misme de la volonté. Oui, nous sommes 
conscients des dé昀椀s à relever ; mais nous croyons en 
notre capacité collec琀椀ve à les surmonter. Ensemble, 
avec votre sou琀椀en, nous con琀椀nuerons à défendre une 
commune ambi琀椀euse, innovante et solidaire.

Au-delà de ces projets, nous aurons l’occasion dans 
les semaines qui viennent de revenir sur toutes les 
ac琀椀ons ini琀椀ées pour faire de Deuil-La Barre, une ville 
inclusive, solidaire et durable !

Tel est tout le sens de notre ac琀椀on, préparer et 
adapter notre ville aux grands dé昀椀s du monde qui 
nous entourent.

Climat, santé, éduca琀椀on, qualité de vie et protec琀椀on 
des popula琀椀ons les plus vulnérables, tels sont nos 
engagements, au cœur de toutes nos décisions.

En昀椀n, nous demeurons a琀琀en琀椀fs à la sécurité et au 
bien-être de tous. La préserva琀椀on de la tranquillité 
publique reste une priorité, tout comme le sou琀椀en 
à nos associa琀椀ons et à nos commerces, piliers de la 
cohésion sociale et de l’anima琀椀on de notre ville.

En ce début d’année, je 琀椀ens à vous renouveler mes 
vœux les plus chaleureux. Que 2025 soit une année 
de paix, de santé et de réussites partagées pour 
chacune et chacun d’entre vous.

expression libre
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GRATUIT

Samedi 1er février 2025

17h // Salle des fêtes

Participez aux 3 ATELIERS

Café Citoyen

INFOS :  cabmaire@deuillabarre.fr

Ville durable

L’eau 
source de vie

Programmation 
« 2025, Planète bleue »


